
ATA Nº 013/2014 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de Junho de 2014 (dois mil e catorze), às 18h30min (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Carlos
Eckert iniciou  a  sessão  saudando  a  todos  e  invocando  o  nome  de  Deus.  Primeiramente  foram
apreciadas as  Atas Nº011/2014 e Nº012/2014. Os vereadores receberam as Atas com antecedência,
com consequente leitura e análise, tendo sido aprovadas por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram
lidas correspondências recebidas no período de 04 a 18 de Junho de 2014, merecendo destaque:  Ofício
nº 008/2014 da Secretaria  Municipal  de Educação e  Cultura solicitando a cedência da Câmara de
Vereadores para o Departamento de Esportes da Prefeitura Municipal realizar uma reunião com as
equipes  de  bocha  da  força  livre  no  dia  24  de  Junho  às  19h15min.  O  ofício  nº011/2014  do
Departamento do Meio Ambiente da Prefeitura Municipal solicitando que a Câmara de Vereadores
indique nome de um representante do Poder Legislativo para representação no comitê de coordenação
responsável pela condução da elaboração da Política Pública de Saneamento. O ofício nº3664/2014 do
Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul comunicando o cancelamento da Certidão de
Decisão-Título Executivo nº0395/2011, de responsabilidade do Senhor Valdori Batista da Silva, tendo
em vista decisão proferida pelo Tribunal Pleno, em Sessão de 18 de dezembro de 2013, processo
nº0706-02.00/12-7. Telegramas do Ministério da Saúde informando a liberação de recursos do Fundo
Nacional de Saúde no total de R$ 71.587,91 (setenta e um mil, quinhentos e oitenta e sete reais e
noventa e um centavos). Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação de recursos
financeiros no total de R$ 71.022,66 (setenta e um mil e vinte e dois reais e sessenta e seis centavos)
destinados a garantir a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação.
ORDEM DO DIA:  Projeto de  Lei  Nº048-02/2014 do Executivo  QUE CRIA PROGRAMA DE
PARCERIA  COM  OLARIAS  INSTALADAS  NO  MUNICÍPIO  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de Lei Nº051-02/2014 do Executivo
QUE ALTERA REDAÇÃO DO CAPUT DO ART. 2º DA LEI Nº800-01/2009 E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, permaneceu retido pelo Presidente. O Projeto de Lei Nº055-02/2014 do Executivo
QUE  AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, colocado em votação foi  aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº056-
02/2014 do Executivo QUE AUTORIZA O PODER EXECUTIVO FIRMAR CONVÊNIO COM
A  AMAM  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  votação  foi  aprovado  por
unanimidade.  O  Projeto  de  Lei  Nº057-02/2014  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER
EXECUTIVO A DESAFETAR IMÓVEL QUE DESCREVE E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS,
ficou retido pelo Presidente para mais análise e estudos. A PROPOSIÇÃO Nº002/2014 subscrita por
todos os Vereadores  QUE PROPÕE QUE A ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL ELABORE UM
ESTUDO PARA VIABILIZAR ALTERAÇÃO NA LEI Nº959-02/2010 E ELABORE PROJETO
DE LEI,  BENEFICIANDO COM RETORNO DE ICMS TAMBÉM PARA AS EMPRESAS
QUE JÁ ESTÃO INSTALADAS E QUE VIEREM A FAZER INVESTIMENTOS NO NOSSO
MUNICÍPIO, colocada em votação foi aprovada por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS
E USO DA TRIBUNA: O Vereador SÉRGIO LUÍS BACKES saudou os presentes, falou sobre o
falecimento do colega Algilberto Schmitt  que teve uma grande passagem política pelo Município,
como Vereador, como Secretário de Estradas, foi sempre participativo nas Comunidades e nas Canchas
de Bochas, parabenizou a família, disse que queria muitos Betos no Município e em fim os Pêsames
para a família enlutada. Sobre o Campeonato Municipal de Futebol comentou que ocorreu a primeira
partida da final no Feriado e que a final irá ocorrer no dia 29 de Junho, só lamentou o ocorrido no Jogo
anterior que definiu os finalistas onde houve uma briga na categoria Sub dezoito, fato que envolveu
atletas e diretores e que prejudica o Campeonato. Sobre a final do Campeonato de Bocha Veteranos



disse  que  todos  estão  de  parabéns  pela  disciplina,  também o Juiz  que  marcou  as  finais,  também
parabenizou a equipe do Campo do Vinte e Dois que se sagrou campeão e ao Primavera que ficou Vice
e a todas as equipes que participaram. Convidou todos para participar da reunião no dia 24 de Junho à
noite  na  Câmara  de  Vereadores  para  organizar  o  Campeonato  de  Bochas  Força  Livre,  também
convidou a todos para participar da entrega da premiação aos vencedores no dia 05 de Julho na Sede
do Campo do Vinte  e  Dois  com almoço ao  meio  dia.  Comentou que  no Campeonato  de  Bochas
Terceira Idade as finais irão ocorrer entre o Bar do Vando e a Linha Nova. Sobre o Projeto das Olarias
seria bom dez horas de caminhão e mais uma máquina, por mês, o que no seu entender seria suficiente.
Referente ao Projeto da Beamar, o pavilhão não vale muito, só o terreno que está localizado no Centro,
tudo que lá foi investido foi feito pela Empresa, seria bom agora prorrogar o contrato e após dez anos
repassar o prédio para a Beamar, julga merecedora em virtude de empregar muita gente. O Vereador
JOÃO HENRIQUE DULLIUS saudou a  todos,  a  seguir  reforçou  as  palavras  do  colega  Vereador
Sérgio Backes sobre o Algilberto Schmitt, disse que tudo que falou é verdadeiro e gostaria de seguir
este exemplo, foi uma grande perda para o Município, desejou os pêsames à família enlutada. Sobre a
Proposição  agradeceu  à  todos  os  colegas  Vereadores  que  a  assinaram,  acha  que  as  empresas  já
instaladas  também merecem receber  auxílios  e  assim o Município  tende a  crescer.  Sobre rede de
telefone fixo em Bom Fim, tem uma empresa de plásticos que quer se instalar lá mas precisa de linha
telefônica, assim como a que já está instalada Leo Química que também necessita. Será mais uma
empresa nova a se instalar e pelo projeto que apresentaram ao Vereador vai ser uma empresa de porte
com grande  absorção  de  Mão  de  Obra.  Na  Vila  Rosa  e  no  Loteamento  Fick  está  sendo  feita  a
pavimentação de Ruas, segundo informações irá sobrar material, com a sobra poderia ser feita a Rua
que vai do Trevo da RS 130 até a Rua Oscar Lopes da Silva. Na Rua Dona Maria na Cascata estão
animados já que está  chegando a vez deles,  aproveitando as sobras  poderão fazer  mais  Ruas.  No
Município tem estradas e Ruas em bom estado, mas tem outras péssimas, como na Linha Vinte e Dois
e na Cascata, já foi solicitado melhorias diversas vezes, inclusive pelo colega Vereador José Wilgen,
espera que os problemas sejam solucionados se estendendo até Linha Primavera. O Vereador JOSÉ
CARLOS ECKERT, convocou o Vice Presidente Vereador João Pedro Nonnenmacher para presidir a
mesa durante seu pronunciamento. Inicialmente saudou à todos, disse que fez um pedido através do
Paulinho Mallmann para colocar placas proibindo o tráfego de caminhões na Rua Brasilino Coutinho
no Passo de Estrela, que se continuar com o tráfego de caminhões em meio ano o calçamento vai estar
todo detonado, inclusive já conversou com caminhoneiros que transitam nesta Rua para utilizarem uma
Rua alternativa, mas eles não tem bom senso e disseram que só iriam parar de transitar na Rua se for
colocada placa proibitiva de trânsito  de Caminhões,  lamentou a  morosidade da Administração em
colocar as placas, o mesmo está ocorrendo no acesso à Linha Nova onde até hoje não colocaram a
placa indicativa. Disse que também protocolou pedido na Administração de Lajeado pedindo para que
tenha circulação de ônibus dentro da Rua da Divisa seguindo até Cruzeiro e também até Lajeado.
Sobre a Proposição que todos os Vereadores assinaram, o povo pode verificar que os Vereadores estão
trabalhando em prol do Município, pelo seu desenvolvimento e crescimento das empresas já instaladas
e as que vierem a se instalar. Sobre o Algilberto Schmitt disse que foi uma pessoa de exemplo a ser
seguido pelos filhos, pela família e pelo Município de Cruzeiro do Sul, representa uma grande perda e
prestou  seus  sentimentos  a  família.  Nada mais  havendo a  tratar,  o  Presidente  José  Carlos  Eckert
encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 02 de Julho
de 2014, quarta-feira, no horário das 18h30min (dezoito horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES
DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS,  AOS 18 DIAS DO MÊS DE
JUNHO DE 2014.
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